

## ABSTRAK

PINANDITHA, SENJA ELLING. 2023: *Analisis Resepsi Netizen Kota Kediri terhadap Pesan Toleransi dalam Dakwah Habib Ja'far Melalui Kanal Youtube Jeda Nulis*, Komunikasi dan Penyiaran Islam, Dakwah, Ushuluddin, dan Psikologi, UIT Lirboyo Kediri, Dosen Pembimbing Amalia Rosyadi Perti, S.Kom.I, M.Med.Kom.

Kata Kunci: Resepsi, Toleransi, Habib Ja'far

Di era digitalisasi media ini banyak sekali ditemukan doktrin-doktrin agama yang radikal, konservatif dan intoleran menyebar di berbagai *platform* media sosial. Dan berkat kepiawaiannya dalam berdakwah, Habib Ja'far berhasil menarik minat banyak netizen untuk menonton dan mengikuti konten-konten toleransi di kanal Youtube Jeda Nulis miliknya. Namun demikian, terdapat satu aspek yang jarang dan perlu dikaji dalam konteks keberhasilan dakwah Habib Ja'far di kanal Youtube Jeda Nulis. Aspek tersebut adalah resepsi atau penerimaan netizen terhadap pesan-pesan toleransi yang disampaikan olehnya. Dan untuk mengkaji hal ini, analisis resepsi Stuart Hall menjadi teori yang relevan guna mengetahui bagaimana netizen menangkap makna dan menginterpretasikan pesan-pesan toleransi yang disampaikan oleh Habib Ja'far melalui kanal Youtube Jeda Nulis.

Dari uraian diatas, maka dapat dirumuskan masalah penelitian sebagai berikut (1) Bagaimana penerimaan netizen terhadap pesan toleransi yang disampaikan oleh Habib Ja'far melalui kanal Youtube Jeda Nulis ? (2) Bagaimana perubahan sikap netizen setelah menerima pesan toleransi yang disampaikan oleh Habib Ja'far melalui kanal Youtube Jeda Nulis ?.

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah deskriptif-kualitatif. Subjek yang dipilih dalam penelitian ini adalah netizen di Kota Kediri dengan beragam latar belakang yang menjadi pelanggan/*subscriber* akun Youtube Jeda Nulis milik Habib Ja'far dan aktif mengikuti konten-konten dakwahnya. Prosedur pengumpulan data menggunakan wawancara dan observasi, sedangkan teknik analisis data menggunakan kondensasi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan atau verifikasi.

Hasil penelitian yaitu (1) Mayoritas netizen berada pada posisi hipotekal hegemoni dominan. Sementara itu, sebagian kecil netizen lainnya berada pada posisi negoisasi. Sementara itu, tidak ditemukan netizen yang berada dalam posisi hipotekal oposisi. 2) Sikap-sikap yang ditunjukkan informan kepada orang yang berbeda agama dan kepercayaan dengan mereka diantaranya adalah lebih menghargai perbedaan, menghormati orang-orang di luar agama dan kepercayaannya, menghindari diskriminasi kepada mereka, serta tidak sungkan-sungkan untuk membantu orang-orang tersebut. Sementara itu, setidaknya ada dua sikap yang ditunjukkan netizen kepada orang yang berbeda pendapat dan gagasan dengan mereka setelah menerima pesan-pesan toleransi Habib Ja'far dalam kanal Youtube Jeda Nulis, yaitu menerima dan menghargai adanya perbedaan pendapat dan mengedepankan musyawarah.